



5094

1003



1006

por antoniogomezbernal@gmail.com
Salamanca

Parador de El Aaiún

فندق بارادور

Estado: Parador cerrado desde 1975

Otros nombres: Parador nacional de turismo del Sahara
فندق بارادور

Categoría: Tres estrellas

Dirección postal: Avenue Oukba Ibn Nafiaa

70000 EL AAIÚN / LAÂYUONE / العيون / ⵍⵏⵉⵏ (El Aaiún)

El Aaiún-Saguía el-Hamra / Laâyoune-Sakia El Hamra / العيون - الساقية الحمراء, Marruecos
(antes Provincia del Sahara, España)

Coordenadas: 27.159966353107784,-13.204540912993581

Altitud sobre el nivel del mar: 48,00 m

Edificio original: de nueva planta

Propietario: Ministerio de Turismo, Artesanía
y Economía Social y Solidaria de Marruecos

Superficie de la finca: 6803 m²

Plazas totales: 56 huéspedes (42 en 1968)

Habitaciones totales: 28 (22 en 1968)

Proyecto para parador: Juan Palazuelo de la Peña
y Pablo Palazuelo de la Peña, 1966

Inauguración del parador: viernes 20 de septiembre de 1968

Autoridad: Ministro de Información y Turismo, Manuel Fraga Iribarne

Clausura como parador: viernes 5 de diciembre de 1975

Reformas de importancia: 1975

Reinauguración como فندق بارادور / **Hôtel Parador:** 1976

De un vistazo:

EL PARADOR NACIONAL DE EL AAIÚN (Sahara Español)

Se trata del único parador construido en suelo nacional que ya no pertenece a España debido a la descolonización del Sahara español.

Formó parte tan sólo siete años (1968-1975) de la red de paradores nacionales de turismo y le dio tiempo tanto a ser una selecta *Alhambra* en miniatura llena de patios y frescas fuentes como a haber podido ser la zona cero de una tremenda tragedia que hubiera desencadenado seguramente la guerra abierta entre España y Marruecos tras la *marcha Verde* de 1975.

Cinco días antes de su clausura, algunos oficiales artilleros del ejército español habían instalado en secreto en la habitación 11 y en las baterías de gas de las cocinas un buen número de artefactos explosivos para atentar contra altos dignatarios marroquíes que iban a alojarse en el marco de las tensas negociaciones entre ambos países por la soberanía de la provincia española del Sahara.

Por suerte, la operación se pudo abortar a tiempo tras haber sido alertado el último director del parador, don Antonio Embiz Fábregas, para evacuar discretamente al personal y a los intereses españoles del edificio.

La mayoría de los empleados fueron trasladados, tras el cierre del parador, al de Puerto del Rosario, en la isla de Fuerteventura. El último de aquellos trabajadores, Fulani Mesaud, que era esclavo de una familia local, fue manumitido tras pagar el director del parador por su libertad para que pudiera trasladarse a Canarias. El desdichado fue despedido por segunda vez al cerrarse también el parador de la isla, y murió en 2019 en la casa abandonada donde malvivía en absoluta pobreza tras una concatenación de mala suerte al tramitar su documentación española y su pensión de jubilación.

Hoy el edificio de El Aaiún es el distinguido *Hotel Parador* dentro del deprimido panorama de la región, ocupada de hecho por Marruecos desde agosto de 1979, y cuyo reconocimiento internacional no es unánime porque está disputada por la república Árabe Saharaui Democrática.